

Sujet d'Adoration

Les vertus sacerdotales :

VII. LA PRATIQUE DE LA CHARITÉ FRATERNELLE: LE BON EXEMPLE

I — Adoration

1^o Un des principaux devoirs qu'impose la charité fraternelle, est d'éviter le scandale, c'est-à-dire, tout ce qui dans les paroles et dans la manière de faire, pourrait être, pour le prochain, une cause ou une occasion de commettre le péché.

Pour accomplir parfaitement ce devoir, il est nécessaire, en outre, que le prêtre donne, partout et toujours, le bon exemple: car le prêtre—tous les fidèles le savent—doit mener une vie sainte; or si sa vie ne présente rien qui puisse les exciter à la vertu, par le fait même, il leur donne occasion de se relâcher.

2^o Le prêtre, d'après l'enseignement même de Jésus est comme une cité placée au sommet d'une montagne, qu'il est impossible de ne pas voir. La vie du prêtre doit donc être non seulement irréprochable, mais de plus ressembler à une citadelle pourvue d'une abondante provision de vertus: *Vos estis lux mundi: non potest civitas abscondi supra montem posita.* (Math. v, 14.)

Comme un phare lumineux, le prêtre doit, par l'éclat de sa vie sainte, éclairer les fidèles et les diriger au port du salut: *ut de bono opere proximis præbeamus exemplum* (S. Grégoire). —A l'exemple du Précurseur, soyons donc: *lucerna ardens et lucens* (Joan. v, 35).

Nous sommes le sel de la terre, chargés de purifier par nos paroles et par nos actes ce que le monde a de vicieux et de corrompu, *Vos estis sal terræ: quod si sal evanuerit, in quo salietur?* «(Math. v, 13).